

Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 15 de febrer de 1996. Comença la sessió a les 10 hores i 40 minuts, sota la presidència del Molt Excel·lent Senyor President Vicent González Lizondo. Sessió plenària número 19.

El senyor president:

Senyor president, senyors consellers, senyores i senyors diputats, en nom de tots els grups parlamentaris i de la propia Taula de les Corts Valencianes vaig a donar llectura a una declaració institucional:

«Les Corts Valencianes, en nom del poble valencià, manifesten la seua profunda consternació i indignació davant del vil assassinat ahir de l'ex-president del Tribunal Constitucional i catedratic d'història del dret, excel·lentíssim senyor en Francisco Tomás y Valiente, qui, com a valencià, havia rebut l'alta distinció de la Generalitat.

De manera especial, les Corts Valencianes volen fer aplegar el seu condol als seus familiars i, al mateix temps que manifesten la seua més energica repulsa per l'atentat, volen fer patent la voluntat que fets com este no alteraran en ningun cas la convivència pacífica entre tots els ciutadans ni el funcionament de les institucions democràtiques, com esta sessió plenària de les Corts Valencianes, màxima expressió de la voluntat política de tots els valencians.»

Senyories, anem a guardar un minut de silenci.

(Es guarda un minut de silenci.)

Moltes gràcies, senyories.

Senyories, atenen la declaració de dol promulgada pel president de la Generalitat Valenciana, el Ple de les Corts se suspendrà a les dotze menys cinc, en el fi que tots els diputats, conjuntament en els empleats de la casa, pogam eixir al carrer a mostrar la repulsa durant els cinc minuts que totes les institucions de la Generalitat van a celebrar hui.

Preguntes d'interés general formulades al president del Consell

Compareixença del president del Consell per a respondre a les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana, formulades pels grups parlamentaris.

En primer lloc, formula la pregunta, pel Grup Parlamentari Socialista, don Antonio Moreno.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor Zaplana, ante las manifestaciones realizadas por el conseller de sanidad y por usted mismo en fechas recientes, en las cuales se indicaba que lo lógico sería privatizar todos los hospitales públicos de nuestra comunidad y promocionar la construcción de un hospital privado en la zona de la Ribera, como quiera que ello ha causado la correspondiente alarma social entre nuestros ciudadanos, porque de llevarse esto adelante atentaría directamente contra un pilar fundamental del bienestar social, cual es la sanidad pública, nosotros le realizamos la siguiente pregunta: ¿Qué papel desempeña y va a desempeñar la sanidad privada en el modelo sanitario público del actual gobierno de la Generalitat?

El senyor president:

Gracias, don Antonio Moreno.

Senyor president.

El senyor president del Consell:

Señor portavoz del Grupo Socialista, ni el conseller de sanidad ni el gobierno que presido, a través de su presidente, de mí mismo, ni de ninguno de sus miembros, ha hecho nunca referencia a que hubiera que privatizar todos los hospitales que forman la red de la sanidad pública valenciana. Para nada. Y la única alarma social que se crea en estos momentos de forma interesada, de cara a la campaña electoral, la están creando ustedes. Vamos a utilizar, como hemos dicho en reiteradas ocasiones, todos, absolutamente todos los recursos sanitarios existentes para garantizar a los ciudadanos de la Comunidad Valenciana una asistencia sanitaria universal, gratuita y de calidad.

Muchas gracias.

El senyor president:

Gracias, señor presidente.

Señor Moreno.

El senyor Moreno Carrasco:

Gracias, señor presidente.

Bien. Una cosa son las palabras que usted ha planteado, de las cuales puede desprenderse una utilización racional del sistema sanitario privado como complementario del público, pero la realidad es muy tozuda. Y la realidad nos demuestra que día a día con su gestión, con la que ustedes están llevando adelante en esta comunidad, ustedes están obteniendo un objetivo muy claro, y es conseguir desviar enfermos de la sanidad pública a la sanidad privada para que se pueda hacer negocio fácil con la salud de los ciudadanos, porque desvían las patologías sencillas. A ustedes no se les ha ocurrido nunca desviar las patologías complejas. Esas se quedan para los hospitales públicos.

Y además, están utilizando ustedes demagógicamente dos conceptos que son falsos: la existencia de listas de espera, como motivo para ese desvío, y el que la sanidad privada es más barata que la sanidad pública. Mire, ustedes, por mucho que se inventen, no han atajado el problema de las listas de espera. Todo lo contrario. Yo le digo a usted que actualmente hay 7.226 ciudadanos más en lista de espera que cuando ustedes llegaron al gobierno. Podemos comprobar las listas de espera de todos los hospitales que ustedes quieran, desde Orihuela, Xàtiva, la Fe..., todo lo que usted quiera. Y la media de aumento es entre un 15 y un 20% en las listas de espera.

Pero, claro, ustedes son geniales cuando quieren. Se han inventado una fórmula magistral para aligerar las listas de espera: remiten enfermos a la sanidad privada y automáticamente desaparece de la lista de espera. Pero esos enfermos no han sido intervenidos, señor mío. Esos enfermos están en otra lista de espera esperando ser intervenidos y tardarán 4 o 6 meses para ser intervenidos. Por lo tanto, ustedes utilizan demagógicamente y truncan los datos para poder hacer propaganda electoral. Ustedes sí que están haciendo propaganda electoral con la salud de los ciudadanos.

Pero igual que han sido muy ágiles para conseguir desviar enfermos de la sanidad pública a la privada, han sido totalmente incapaces para mantener, como fórmula para aligerar las listas de espera, la actividad por la tarde de los hospitales. Mire, cuando ustedes entraron al gobierno, había aproximadamente —lo digo por no equivocarme—, unos 144 servicios en nuestros hospitales que abrían por la tarde para aligerar las listas de espera. Ustedes, en su maravillosa gestión en tan corto espacio de tiempo, han conseguido cerrarlos. Esa es su estrategia: cerrar la actividad de los hospitales por la tarde. Y además ¿por qué, por ejemplo, no utilizan ustedes otras técnicas: la libre elección de especialista, de hospitales y servicios? Esas sí que son fórmulas para aligerar las listas de espe-